

LE PLUS JEUNE ROI DU MONDE

BHOUTAN. Après deux ans d'attente, le petit pays vient de couronner le cinquième souverain de son histoire.

MARIE MAURISSE

A seulement 28 ans, il accède au titre suprême. Jigme Khesar Namgyal Wangchuk a été intronisé roi du Bhoutan le 6 novembre 2008 dans la plus pure tradition de ce pays situé au cœur de l'Himalaya. Il devient donc le plus jeune chef d'Etat au monde. En dépit de son âge, Jigme est bien préparé

à assumer ses fonctions. Il est en effet diplômé de l'Université d'Oxford, ainsi que d'une école militaire en Inde.

«**Bonheur national brut**». C'est dans un contexte quelque peu nouveau que Jigme arrive au pouvoir. Son père, qui a abdicé en 2006, était un monarque très populaire. L'homme avait élevé le «Bonheur natio-



DESMOND BOYLAN/REUTERS

MONARCHIE Jigme Khesar Namgyal Wangchuk était surnommé le Prince charmant. Il est désormais roi du Bhoutan, pays situé entre la Chine et l'Inde.

nal brut» au rang de statistique officielle; mais aussi donné au royaume sa première Constitution. Les élections législatives ont eu lieu il y a sept mois à peine, ce qui fait du Bhoutan la plus jeune démocratie du monde.

Le pays – grand comme la Suisse et peuplé de 670 000 habitants – n'a cependant pas terminé sa modernisation. La

seule compagnie aérienne qui permet de s'y rendre ne compte que deux avions. Les touristes désireux de le visiter doivent payer près de 200 francs par jour. Et le bouddhisme étant la religion d'Etat, des milliers d'hindous ont été contraints de s'exiler au Népal dans les années 80. Autant de problèmes que le jeune souverain devra tenter de résoudre. ◦